
第 ３ 回  総 合 計 画 審 議 会 に お け る 主 な 意 見 等  
 
 

１ 若い世代へのまちづくりに関するインタビュー結果報告等について 

 

① インタビューの結果を見ると、交通の便が非常に良くて、名古屋へ 10 分もかからずに出

られるという清須市の環境がどれほど良いのかということがよく分かるので、ここから発展

させていくことが人口増加や定住につながっていくであろうと感じる。 

② 市民満足度調査における「満足」「やや満足」の数値が全体的に下がっている要因として

は、一つは単純に行っている政策の評価が良くなかったということが考えられる。ただ、そ

れ以外の要因としては二つ考えられ、一つは外的な要因、もう一つは若い世代の回収数が大

きく増えて、回答する市民の構成が大きく変わっていることが考えられる。 

 

２ 後期基本計画（素案） 清須市の現状と今後の見通し等について 

 

① 「Ⅰ 清須市の現状と今後の見通し」の１ページ上段、「総人口（清須市・全国）」のグラ

フのように、他のグラフについても清須市の数値なのか、全国の数値なのかが分かるように

していただきたい。 

② 「Ⅰ 清須市の現状と今後の見通し」の１ページ下段、清須市の「性別・年齢５歳階級別

人口と男女の人数差（2015（平成 27）年）」のグラフについて、全国の状況も分かると良い。 

③ 「Ⅰ 清須市の現状と今後の見通し」の３ページ下段、清須市の「社会増減数」のグラフ

について、「その他」の内容が分かると良い。 

④ 「Ⅰ 清須市の現状と今後の見通し」の７ページ、清須市の「地価動向（住宅地：旧４町

地区）」のグラフについて、愛知県の推移の状況が分かれば、清須市はそれと比べてどうか

ということが分かるのではないか。 

 

３ 後期基本計画（素案） 清須市まち・ひと・しごと創生総合戦略 2020について 

 

① 市民参画会議や戦略推進会議のメンバーの皆様は、協力してくださる気持ちがとてもある

と感じるので、総合戦略を実行していく際には、皆様に声かけをしながら進めていくと良い

のではないかと思う。 

② 地域の活性化のためには、小さな企業や個人経営のお店などの活性化は重要なことだと思

うので、総合戦略の取組に期待している。 

③ 入管法の改正などにより、外国人の技能実習生の方などが今後増えてくると思うので、そ

れを想定して、つながりづくりや育成といった対応策を考えていただきたい。 

④ 観光については、展示物や施設の充実といった観光資源の魅力を高める取組とともに、清

須市内でお客さんを誘導するアクセスの改善を進めてほしい。加えて、立ち寄ったり、休憩

できるお店が必要になるが、まずは市民から支持を受けるようなお店を作ってもらうための

支援が必要である。 

⑤ 儲かると見たらお店はいくらでもできるので、行政には、まずは人が集まるような仕組み

づくりを行ってほしい。また、土地の提供など色々な行政からの支援があると良い。 

⑥ 基本目標②に関して、全体の創業数があって、その一部に施策の効果による創業数が入っ

ているイメージになるので、創業した数の全体数が何らかの形で見ることができると良い。 
 

  

４ 後期基本計画（素案） ７つの政策の実現に向けた 37の施策について 

 

① 施策 102「防災・減災対策の推進」について、本当に被災したらどうなるのかということ

を、実際に訓練でもやっていただきたい。また、備蓄品について、清須市では災害時にどの

ような物を用意したら良いのかということを、保存版のような形で、もう少し具体的に示し

ていただきたい。 

② 施策 103「防犯・交通安全対策の推進」について、児童・生徒の登下校時の見守りを、見

守り隊の方は本当によくやっていただいているが、危険箇所等があった場合、行政や学校と

連携して、情報を共有していただけると良い。 

③ 施策 203「学校教育の充実」について、「現状と課題」の５段落目では「学校給食を通して

地域とのつながりを知る機会を提供するため」とあるが、「施策の展開」の９番では「児童・

生徒が安全・安心でおいしい給食を食べられるよう、適切な衛生管理のもと、地元産の農産

物の積極的な使用等により学校給食の充実に取り組みます」となっており、理由がすれ違っ

ているように見えてしまう。 

④ 施策 203「学校教育の充実」について、清須市のことを知るためのフィールドワークによ

る研修を学校の先生に受けていただき、そういった話を児童・生徒にしていただきたい。 

⑤ 施策 204「ひとり親家庭への支援の充実」について、働きながら資格や技能を身につける

のは大変なので、資格や技能の取得に必要なお金を行政が支援し、就職後にそのお金を返す

ような制度を考えていただきたい。 

⑥ 施策 205「青少年健全育成の推進」について、清須市の成人式は素晴らしいので、今後も

実行委員会形式で企画から練って、運営していっていただきたい。 

⑦ 施策 302「地域福祉の充実」について、「現状と課題」の３段落目では「民生委員・児童委

員や人権擁護委員の活動を積極的に市民に周知することにより、地域の中にその活動内容を

浸透させていく必要があります」とあるが、「施策の展開」では周知のことが全く書かれて

いない。 
⑧ 施策 302「地域福祉の充実」について、ボランティアをされる方が高齢化してきていて、

活動をするための移動手段がない状況になっているため、足を確保できる方法があれば、も

っとボランティアをされる方が増えると思う。 

⑨ 施策 303「高齢者福祉の充実」について、介護予防の講座などは今後も続けていただき、

高齢者が外へ出られるような機会をたくさん設けていただきたい。また、そういった際に「あ

しがるバス」が利用しやすいように考えていただきたい。 

⑩ 施策 304「障害者（児）福祉の充実」について、児童デイサービスなど、障害のある児童

が受けられるサービスは充実してきていると思うが、親子で通所できる施設は本当に少ない

と思うので、市の方でもそういった施設の整備を考えていただきたい。 

⑪ 施策 501「観光の振興」について、商工会青年部でも観光施設への誘客を促進する取組を

やっていきたいと考えているが、会員が減少しており、人とお金の問題があるので、市の方

でもお手伝いをしていただけるとありがたい。 

⑫ 施策 501「観光の振興」について、魅力のある施設やお店が１か所に集まる場所があれば、

人が来て発展すると思うので、まずはそういった場所を行政に提供していただきたい。 

⑬ 施策 502「商業・工業の振興」について、「施策の展開」の３番に「企業の再投資への支援」

とあるが、再投資という言葉が分かりにくい。 

⑭ 施策 604「スポーツ・レクリエーション活動の振興」について、現在、市民体育祭は合併

前の４地区それぞれで行っているが、全市でやっていただきたい。場所がないのであれば、

長いスタンスで良いので、総合運動公園のような施設の整備を考えていただきたい。 
 

資 料 ２ 


